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我的基层报告

! ! ! ! !月 !"日是“世界罕见病日”。
这个 #年才有的“罕见”日子，对全
国政协委员李定国来说，有着别样
的感触。多年来，李定国一直在为罕
见病治疗奔走。
讲真话、献良策、履职为民。在

上海，像李定国这样，为了一个目标
持之以恒的全国政协委员有不少。

两份提案背后四
年奔走
今年赴京，李定国委员已准备

了 $份提案，其中两份与罕见病有
关，一份是《关于成立中华医学会罕
见病专科分会的建议》，一份是《提
高罕见病用药可及性》。这已经是李
定国连续第四年在全国政协会议上
为罕见病提案。

李定国最初与罕见病结缘，是
因为他的职业。他是上海交通大学
医学院附属新华医院教授。数十年
行医生涯中，他曾多次遇到一种名
为“威尔森氏症”的罕见病。这是少
数可以治疗的罕见遗传疾病，愈早
治疗效果愈好，但如果延误将会对
身体器官造成损伤，必须终身服药。
“我们不可能照顾他一辈子，但

制度可以。”台湾罕见疾病基金会发
起人之一、同时也是一名罕见病患

儿母亲的陈莉茵女士的话，深深打
动了李定国，他决心通过努力推动
罕见病医疗和社会保障政策。

李定国开始在各种场合为建立
罕见病群体保障政策奔走呼吁。在上
海，李定国的努力很早就引起了各界
关注。%&'&年，上海市政协和九三学
社上海市委连续两次召开“建立罕见
遗传病基本医疗保障机制专题研讨
会”，在此基础上，有关部门也将罕见
病立法纳入调研计划。去年 %月 %(

日，上海医学会罕见病专科分会成立，
李定国当选为第一届主任委员。去年
底，上海已有 )%种可治疗的罕见病取

得了部分医保报销和基金互助……
尽管如此，要想在全国范围内

建立罕见病医疗保障制度依然显得
困难重重。“罕见病并不罕见，对罕
见病患者的关注，更能体现出一个
国家‘以人为本’的理念。”李定国
说，这项工作，他将一直坚持下去。

“麻辣委员”较真
预算公开

始终与政府财政预算透明度
“较真”，全国政协委员蒋洪有“麻辣
委员”之称。今年，他将连续第五年
提交关于预算透明的提案。

蒋洪是上海财经大学公共政策
研究中心主任。%&&(年，他刚刚成为
全国十一届政协委员。那一年，他向全
国政协全会提交了一份提案，题目是
《阳光财政，我盼得头发已白了》。

蒋洪不仅紧盯中央财政，也不放
过地方财政。%&&"年起，他带领学生
做了一个项目，连续 *年对我国 *)

个省级财政透明度进行评分和分
级。课题组的数百名师生以普通公
民身份，按《政府信息公开条例》的
规定，向各省政府信息公开办公室、
财政厅提出信息公开申请，并通过对政
府网站和出版物检索来收集财政信息。
今年赴京，蒋洪已在酝酿中的有

两份提案。一份建议撤销“国保发”
)""+年的 ,号文件———《经济工作
中国家秘密的及其密级具体范围的
规定》。另一份则对于预算公开提出
了更具体的要求。“从最初提出阳光
财政、预算公开总的要求，现在要为
这个目标去做一些具体的事情。”蒋
洪认为，很多改变是一点一滴的，但
必须要有人去推动，并持之以恒地推
动下去。本报记者 潘高峰 江跃中

为罕见病治疗奔走
与预算透明度较真

———在沪全国政协委员的履职故事

! ! ! !本报讯 新华社昨天分别播发
通讯，题为《为了人民的利益———上
海市全国人大代表积极履职纪实》、
《情牵民生 心系发展———在沪全国
政协委员履职记》，全面报道、高度
评价代表委员积极履职情况。

通讯介绍，在过去的一年，,)

名上海市全国人大代表分别参与食
品安全和建设工程质量安全专题
调研，!$位代表参加了围绕战略性
新兴产业发展等 + 个专题的集中
视察；在沪全国政协委员深入开展
调研，积极参政议政，一年来向全
国政协提交了 !-)件提案。通讯指

出，回应社会关切，关注民生问题，
聚焦国家和上海改革发展，成为代
表、委员履职重点。人大代表高质
量的议案建议，政协委员有深度、
有力度的咨政建言，展示了他们良
好的精神风貌 !通讯全文详见新

民网 !!!"#$%&'%"(%"。

关注民生利益 谋划发展良策
新华社播发通讯分别对上海市全国人大代表、

在沪全国政协委员履职作全面报道

! ! ! !本报讯 !.)!

年“平安上海”建设
推进大会昨天举
行。市委书记俞正
声讲话强调，深入
推进平安建设，保
持良好的社会治安
秩序，是维护社会
稳定、促进社会和
谐的前提和保障。
各级党委和政府要
充分认识今年平安
建设的特殊重要
性，积极推动平安
建设实事项目落
地，深入开展社会
管理创新，切实加
强源头治理，健全
完善平安建设长效
机制，努力在更高
起点、更高层次和
更高水平上做好上
海的平安建设工
作，营造和谐稳定
的社会环境。

市委副书记、
市长韩正主持会议，
市委常委、政法委

书记吴志明作“平安上海”建设动
员部署，市委常委、常务副市长杨
雄宣读综合治理工作和平安创建
工作命名表彰决定，市领导丁薛祥、
徐麟、王培生、张学兵，应勇、陈旭出
席。会上，各区县、成员单位代表签署
社会治安综合治理目标责任书。
俞正声指出，要深入开展社

会管理创新。上海作为社会管理
创新综合试点城市，要按照中央
要求，立足自身实际，对社会管理
进行整体探索创新，坚持改善民
生，坚持服务为先，重视道德引
领，重视基层基础建设。

俞正声强调，要切实加强源
头治理，尊重群众意愿，凝聚多数
人的共识，从制定政策源头抓好预
防，从风险评估源头抓好预防，从
矛盾化解源头抓好预防，从改善干
群关系源头抓好预防。要健全完善
平安建设长效机制，一方面要完善
平安建设组织领导机制，建立健全
党委政府统一领导、综治部门牵头
协调、有关部门齐抓共管、社会各
方大力支持、人民群众广泛参与的
工作格局；另一方面，要健全科学
考评机制，综合评定工作绩效，进
一步保护、调动和激发全市上下参
与平安建设的积极性和创造性。

本报记者 黄惠 胡欣 孙云

!记者手记"

他们不是医生# 但他们一直在

$救人%&他们不是老师#但他们像红

烛#默默燃烧自己#温暖曾经冷酷'

罪恶的灵魂())他们# 是守卫在政

法岗位上的基层公务员# 是上海监

狱管理局的人民警察*

走近他们的$生活社区%#倾听

他们的甜酸苦辣# 感悟他们的理想

追求#学习他们的默默奉献#我们把

目光投向维护社会稳定+ 拯救罪恶

灵魂的$最可爱的守夜人%*

他们身着警服，却很少在公众
场合露面。近日，本报记者走进远离
本市 300公里的大墙之内———上
海市监狱局位于皖南宣州市的白茅
岭监狱和军天湖监狱，记录监狱基
层民警独特的工作场景。

2月27日 星期一
夜访“老干警”
晚上 (时刚过，我们采访了第

一位基层监狱民警———季刚，他曾
两次荣获三等功。季刚干这一行已
经 $(年了，)/年在云南，!!年在白
茅岭。目前，他的主要工作是服刑人

员家属接见和信访工作。
“做这个工作要抵抗得住诱惑。”

老季说，有一回，一名河南来的男青
年，自称某服刑人员的“表哥”。他没
有接见单，被劝退后不久，转了一圈
又回来了。这回，“表哥”递上身份证
的同时，还“顺带”!..元现金，民警
严词拒绝并对他进行了教育。

2月28日 星期二
走访“老中青”
一大早，雪很大，天很冷。
经过四道门，我们真正走进了监

狱“大墙”。我们采访了“(.后”民警金
君。金君毕业于华东政法大学，!..(
年来此工作。$年后，他放弃了回沪工
作机会，要求留下来再干 $年。
“我喜欢当警察，把所学的知识

用到工作中，很有乐趣。过去的 $年
中，我还获得了国家二级心理咨询
师资格。”一名服刑人员刑满前突然心
神不定，晚上睡不着觉。几次谈心后，他
向金君道出了心事：入狱前，他的信用
卡曾发生透支，入狱后，他无法与银行
联系，担心自己会因此加刑。小金向他

解释相关法律规定，让对方安了心。
从白茅岭出发，下午 $时许，我

们来到军天湖监狱。
民警孙振富讲述了“青春无悔”的

平凡一生。-!年了，他当过会计，统计
员，粮库保管员，生产干事，粮库副
主任、主任，大队政工，管教副中队
长，大队管教科副科长，狱内侦察，教
育科副科长，警卫中队长，还在刑务
处、监管股、医务所监管点工作过……
现在，他负责基建工作。听了这笔流
水账，我们惊异于老孙丰富的工作经
历。当问到他有哪些特殊经历时，他
却“卡”住了，说“想不起来”，因为自己
的工作很平常。这时，我们发现，眼前
的老孙就是“红烛精神”的一个缩影。
接下来，我们采访了一位 $+岁

的中青年民警。“要说甜酸苦辣，我
觉得工作当中还是‘苦’多一点。”秦
鹰快人快语。因为军天湖监狱的民
警年龄结构呈“两头大”，最缺 $,岁
上下的干部，所以，秦鹰从周浦监狱
来到军天湖交流挂职。初来乍到，这
里的住宿条件吓了他一跳：潮湿，墙
壁和家具都容易发霉；夏天蚊子特

别多……开朗的秦警官说了一个打
算：“等女儿放暑假了，让老婆孩子
都来这里看看夏夜的萤火虫……”

2月29日 星期三
专访“警三代”

“献了青春献终身，献了终身献
子孙”，在军天湖监狱第三监区0我
们现场专访了“警三代”李沂。

李沂出生于 )"(/年，爷爷曾是
军天湖监狱的前任领导，爸爸转业后
在提篮桥监狱工作。说起爷爷，李沂
很自豪，“就拿制服的颜色来说吧，我
从小看着爷爷的警服从蓝色、白色到
换成绿色，现在又不一样了。”

李沂从警，先后两次“惊动”了
全家人。

小李在大学里学的是园林专业。
!&&+年 /月，爸爸李健希望他报考公
务员。次年 !月，小李通过公务员考核
后，面临选择：是留在市内还是去皖南
军天湖？父母希望他选前者，可他与父
亲据理力争：“你和爷爷都去过军天
湖，可我没去过，这不公平。”在家庭会
议上，奶奶的一句话，决定了小李的去

留：“到了那里，别给爷爷丢脸！”
去年 )&月，李沂在军天湖工作

满 $年，按规定，可以回上海了。当时，
同一批来的青年民警有 ((人，大家都
盼着 $年后转岗回上海工作，其间还
有几个因为工作艰苦而辞了职。李沂
却早在 !月份就找政治处主任要求
留下。家人得知动向，意见有了分歧。
第二次家庭会议召开了，奶奶再一次
为李沂撑腰：“你想留，就留吧。”
我们问：你爷爷是军天湖监狱

的老领导，你在工作中会不会感到
有压力？李沂不假思索地说：“有，所
以作为上海人，我要带个头……”
中午 )!时 ),分，我们驱车返

回上海。路上下起了小雨。
一路上，监狱基层民警的“红烛

精神”，成了我们热议的话题……

编后

本报$新春走基层%与$我的基

层报告%栏目#近期相继刊发了一组

$基层公务员素描%*

从,看信访干部如何对待群众-

到 ,跟 )*岁公务员走 $最长上班

路%-,拆违难#我们做工作更要尽心

尽责-与,$红烛%照亮$皖南大墙%-#

与读者分享了不同岗位上普通公务

员平凡而艰辛的付出* 在观察'追

问'记录'思考的同时#我们编辑记

者也从$走基层转作风改文风%活动

中收获一次次感动*
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本报记者近日走进白茅岭监狱和军天湖监狱,
记录上海监狱基层民警默默奉献的凡人凡事———

“红烛”照亮“皖南大墙”

! ! ! !今天上午#黄浦区公安消

防支队河南中队的官兵来到

外滩至陈毅市长雕塑旁#对雕

塑的主体进行全面清洗*

据中队指导员介绍#每年

消防官兵都要对雕塑和人民英

雄纪念碑等处进行保洁#开展

这样的行动是为了提高消防官

兵服务人民的意识#也是通过

实际行动向雷锋同志学习*

本报记者 陈意俊
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